

Hautes-Pyrénées : les syndicats appellent à une forte mobilisation contre la réforme des retraites



Les représentants des huit organisations syndicales des Hautes-Pyrénées / DDM - Thierry Jouve

Social, Tarbes, Hautes-Pyrénées

Publié le 16/01/2023 à 14:57



Écouter cet article

Powered by **ETX Studio**

00:00/03:22

L'intersyndicale appelle à une première journée d'action d'ampleur, contre la réforme des retraites, ce jeudi 19 janvier. Le rendez-vous est fixé à 10 heures, à la Bourse du Travail de Tarbes.

"Ensemble, défendons nos retraites", voilà le slogan de l'intersyndicale - CFDT, CGT, FO, CFE-CGC, CFTC, UNSA, Solidaires et FSU - des Hautes-Pyrénées pour la première journée d'action contre la réforme des retraites, ce jeudi 19 janvier. Il résume l'unité inédite depuis plusieurs années des huit organisations syndicales contre cette réforme "injuste et injustifiée". Il invite aussi, au-delà des militants, tous les citoyens à venir manifester. Rappelons que 68% des Français sont contre cette réforme des retraites perçue comme une régression. "On est tous ensemble. On débute ce combat ensemble et on va continuer ensemble". Claude Martin, de la FSU, précise d'emblée qu'il n'y aura pas "qu'un seul coup, le 19 janvier. On va vers plusieurs formes d'action dans la durée, grèves, manifestations, etc. jusqu'à obtenir le retrait

de cette réforme". Il ajoute que les syndicats ont déjà prévu de se retrouver au soir du 19 janvier pour préparer la suite.

Claude Martin indique ensuite qu'il n'y a "ni urgence, ni nécessité économique à faire cette réforme... Si l'on augmentait le salaire des femmes à hauteur de celui des hommes, il n'y aurait plus de déficit". Il évoque ensuite l'argumentaire du gouvernement qui est de dire "c'est logique de travailler plus longtemps car l'espérance de vie est plus longue. C'est faux, l'espérance de vie stagne. L'espérance de vie en bonne santé, c'est 65,9 ans pour les femmes et 64,4 ans pour les hommes". S'agissant de l'emploi des seniors, évoquant la création d'un index dans les grandes entreprises, Claude Martin souligne l'absence d'obligation.

"L'allongement de la durée de cotisation - 43 ans - va pénaliser les carrières courtes, en majorité les femmes qui sont déjà les retraités les plus pauvres" souligne le syndicaliste. Concernant la pension minimum de 1200€, il rappelle que cette promesse figurait dans la loi Fillon de 2003 et qu'elle n'a jamais été mise en œuvre. Claude Martin ajoute que la réforme va favoriser la "capitalisation".

Contradictions

Valérie Duprat, de la CFDT, rappelle, pour sa part, les propos du président Macron en 2019, qui jugeait absurde de reculer l'âge de la retraite. "Si la réforme était dans le programme du candidat Macron, les électeurs, au second tour, ont voté contre le RN, mais pas pour la réforme", abonde Claude Martin. Gilles Verdier, de la CFDT, souligne l'injustice de cette réforme qui va pénaliser les personnes les moins qualifiées et qui ont commencé à travailler jeune.

"On n'est pas contre une réforme des retraites, mais on veut une réforme juste, qui va dans le sens du progrès social et qui améliore le système au lieu de le casser", pointe Angélique Samaran, de la CGT. Philippe Braconnier, de Solidaires, cite un discours de 2010, de l'alors socialiste Olivier Dussopt, aujourd'hui ministre du Travail, qui disait en substance, que le recul de l'âge de départ à la retraite interdisait de réfléchir à d'autres pistes de financement. Parmi celles-ci, citons la hausse des cotisations patronales, évoquée notamment par François Bayrou, taxer les dividendes, la lutte contre la fraude fiscale, le conditionnement des aides aux entreprises, etc.

Va-t-on assister à une forte mobilisation, ce jeudi, ou à un début de résignation des Français?

"Toutes les conditions sont réunies pour que l'on dépasse la résignation", estime Claude Martin.



Thierry Jouve
suivre ce journaliste

[Voir les commentaires](#)

[Réagir](#)



Ajouter un commentaire

Publier mon commentaire

Lire la charte de modération

Les plus lus

👁️ Lus

💬 Commentés

- 1 **Faits divers - Lannemezan.** Évasion du centre pénitentiaire de Lannemezan: le prisonnier en fuite interpellé à Albi
- 2 **Faits divers - Génos.** Hautes-Pyrénées : un bus scolaire bloqué dans la neige à Génos avec 26 collégiens à son bord
- 3 **Faits divers - Tarbes.** Tarbes : le rappeur finançait ses clips vidéo en vendant de la drogue
- 4 **Insolite - Tarbes.** Tarbes : au restaurant le Bassia, nounours et Pères Noël en peluche font saliver et rêver les curieux
- 5 **Sécurité - Lannemezan.** VIDEO. Vol à main armée à Lannemezan : un exercice au-delà des frontières pour la gendarmerie

À lire aussi de Social

- 1 **Social - Tarbes.** Hautes-Pyrénées : les syndicats appellent à une forte mobilisation contre la réforme des retraites
- 2 **Social - Aureilhan.** Les vœux du maire au centre Jean-Jaurès : bilan et priorités

- 3 **Social - Juillan.** La solidarité en boîte(s)
- 4 **Social - Vic-en-Bigorre.** D'une info à l'autre
- 5 **Social - Lannemezan.** E.P.I. : l'informatique à la portée de tous

Aussi à la une

- 1 **Urbanisme - Aménagement - Tarbes.** En plein cœur de Tarbes, l'immeuble voisin de Royalty risque de s'effondrer
- 2 **Intempéries - Hautes-Pyrénées.** Tempête Fien : un millier de foyers privés d'électricité dans les Hautes-Pyrénées, rafales à 157 km/h au pic du Midi
- 3 **Education - Hautes-Pyrénées.** Hautes-Pyrénées : les syndicats d'enseignants "vent debout" contre les suppressions de postes
- 4 **Montagne - Hautes-Pyrénées.** "C'est la chute de neige qu'on attendait avec impatience" : les stations des Hautes-Pyrénées se réjouissent de l'arrivée de l'hiver
- 5 **Faits divers - Génos.** Hautes-Pyrénées : un bus scolaire bloqué dans la neige à Génos avec 26 collégiens à son bord